

第3学年

学年通信

# 心意気

こころざしを語り、夢に向かって  
心意気を発揮する生徒になる。

豊田中学校

H29.4.26

No.3

文責 直井 弘之

修学旅行のお土産話がたくさんできたでしょうか。あっという間に過ぎてしまった2泊3日。日数以上のかけがえのない財産が、生徒の手に入ったと確信しています。豊田中3年の自覚と責任を感じながら、次の目標に向け精一杯努力してほしいと願っています。

## ○修学旅行大成功に終わりました。

すべての様子をたった一枚の学年通信には、当然載せきることはできませんが、3日間を凝縮した中で私の心に残った出来事を一部掲載します。

- 出発…欠席の電話もなく、遅刻者もなく？124名が全員バスに乗って予定通り出発できたこと。（参加予定者が全員参加できる修学旅行ってなかなかありません。感激でした。）スタートからはしゃぎすぎてバスガイドの話も上の空。夜、指導される一幕も。生徒もその指導に反応し、2日目からは、関わってくださる人たちに気遣いができるようになりました。
- 東大寺大仏殿そして奈良公園…2時間半程度の班別自由行動。二月堂へ登ったり春日大社へ行ったり。足を延ばして興福寺まで。阿修羅像に会えました。一番のサプライズは、ガイドに注意を受けたにも関わらず、鹿に弁当を食べられそうになり右往左往して逃げ惑ったとか。楽しいひと時を過ごしました。



- 法隆寺、薬師寺、宇治平等院、春日大社。世界遺産に目を見張りました。ガイドの話に耳を傾けて勉強している人、拝むところでもないけれど何故か拝んでいる人、寝ている人はいませんでした。
- ホテル着…無事に到着。法隆寺・薬師寺コースは渋滞に巻き込まれ、30分遅れでホテルに到着。夕食、男子も女子も食べることに食べることに。おひつのご飯が何回も底をつきました。恐るべし食欲でした。男子より女子のほうが圧倒的な食欲。びっくりしました。

- 2日目班別自由行動。今年は、タクシー研修でした。計画したコースを予定通り回る班もあれば、運転手の助言で効率的なコースに変更する班もありました。一番の収穫は、運転手と仲良くなれたこと。そして、見るべきものをしっかりと見てきたこと。学習してきたこと。修学旅行ならではの財産が、また1つ手に入りました。先生方にもいろんな場所で、生徒の写真を撮影してもらいました。たくさんの班と遭遇できた先生もいれば、私のように来るはずの班を待ち続けて平安神宮で1時間半。結局、誰も来なくて空振りもありました。でも、いいんです。予定外も修学旅行です。16時30分にホテル到着。（班別行動終了）さすがは、プロのドライバー。全班、時刻どおりに到着しました。これぞ、プロの仕事。感激しました。
- 2日間の生徒の成長に嬉しくて、余裕のある2日目の夜にサプライズ企画。「舞妓さん」を呼びました。始めてみる「舞妓さん」に生徒も教師も大興奮。京都の文化に触れること、こういう仕事を選んだ同年代の女性の生き方に触れて欲しいとお招きしました。生徒の表情を見ながら、呼んでよかったと心から思いました。舞妓さんと写真を撮らせていただきましたが、タナベ写真館の岡田さんは、その写真を譲ってくれるでしょうか？
- 3日目学級別行動。4台のバスに分かれ、それぞれ学級で決めたコースを見学・体験しました。私は3組のバスに便乗しました。新しい3年生の学級になってそろそろ3週間。新しいメンバー、



新しい担任になったばかりでもやはり、もう学級の色が出始めています。

3組の生徒は、穏やかな表情としなやかな身のこなし、そして周りに対する気遣いの様子が少しずつ表面に出始めています。「山田先生とともに成長しているんだなあ」と心の中で思いながら担任を邪魔しない程度に生徒とかかわりました。



行った先は、1組と同様にUSJ。9時到着で、ダッシュ。あっという間に園内に散って生きました。約5時間、USJを満喫しました。私の目の前を通る生徒は、ひたすら次のアトラクションに向けてダッシュ。写真に納まる暇もありませんでした。当日は、ミニオンエリア開園の初日。多くの客はそこに殺到。開館15分で、210分待ちは異常でした。でも、そのおかげで、いつも込み合うアトラクションもすぐに乗れたり、見たりできて本当にラッキーでした。



2組は、大阪城+大阪海遊館（水族館）+シースルーゴンドラ+豪華な昼食+道頓堀 ZAZA（漫オライブ）に行きました。内容充実・満載のため時間配分が難しく、『弾丸ツアー』になったようでした。しかし、それぞれの場所で、様々な体験をし、学級の仲間と親交を深め、良い学級作りが出来たと聞きました。担任が、全員分のたこ焼きをプレゼントしたこと、嬉しかった。（担任が、自分のたこ焼きを忘れたの、気付きましたか？）

4組は、担任の強い希望で、『なんばグランド花月』に行きました。年度初めから、生徒に行き場所の選択肢はないという、担任の強い希望の強行突破でした。

行くまでは、興味の薄い生徒もいたかもしれませんが、実際に行くと本物に触れ、その面白さに涙を流して笑っていたとのコメントを聞き、行かせてよかった、選択肢の一つとしてOKを出して良かったとしみじみ思った瞬間でした。



- 帰りのバス…どのバスも疲れを見せず、元気だったようです。浜名湖合流を目指し、バスの運転手に苦勞をかけたかも知れませんが、無事に合流でき帰校できました。さすが、プロのドライバー。途中で体調を崩して帰る生徒もなく、全員が無事に予定した行程を過ごせたことは、大変意義深いものでした。お迎えありがとうございました。
- ☑…今の時刻は、4月24日（月）朝の5時50分。今日は、修学旅行の代休なのですが、修学旅行の残務整理のために学校にいます。お世話になった旅行者の香山さんとも朝早くからメールのやり取り。残りのお金の支払いのことや、写真の扱い・卒業アルバムのことなどいろいろです。準備から当日、そして事後処理等大変ですが、生徒全員と無事帰って来たこと、本当に保護者の皆様の御理解と御協力の賜物と感謝しています。この旅行を一時の楽しみと捉えず、生徒の成長の足がかりとなるよう今後の指導の財産としたいと考えています。
- お知らせ…3日目の行程とかかった費用が学級毎に違うことが予想されるため、一律に支出できるものは「旅行積立」から支出しますが、不足分を現金にて集金させていただきますと連絡させていただいていました。昼食代や行程の内容にかかる経費の調整をし、差額分については旅行社で負担していただくことで、各学級一律5,100円の経費で統一できました。したがって、御家庭でご負担いただく臨時集金は、ありません。

#### OPTA参観会・懇談会・総会への出席をお願いします。

新しい担任と、情報共有の大切な時間。修学旅行の裏話がたくさん聞けるかもしれません。是非、参加して下さい。学級懇談会の時間は、15時35分から16時15分の40分間です。